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通告番号 1 

（質問者：与那覇 清雄）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 26 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 民間住宅耐震改

修促進事業について 

民間住宅の耐震化を促進し、地震による建築物の倒壊等

から市民の生命、財産を保護するため、民間住宅の耐震診

断及び耐震設計に要する経費の一部を補助する事業ですが

内容と市民のニーズについて伺う。 

(２) 年金生活者等支

援臨時福祉給付金に

ついて  

賃金引上げの恩恵が及びにくい低年金受給者への支援、

高齢者世帯の年金も含めた所得全体の底上げを図る観点に

立ち、社会保障・税一体改革の一環として平成 29 年度か

ら実施される年金生活者支援給付金の前倒し的な位置づけ

になることも踏まえ、平成 28 年前半の個人消費の下支え

にも資するよう、低所得の高齢者を対象に実施する制度で

すが、内容と進捗状況について伺う。 

(３) 公営墓地建設用

地候補地調査業務に

ついて  

墓地の散在による景観の悪化や土地利用等の弊害を防ぐ

ため、公営墓地整備の候補地の調査業務ということでスタ

ートしていますが、以下について伺う。 

① 調査業務の進捗状況を伺う。 

② 調査業務が進む中で墓地開発中止要請が饒波、高安、

グリーンハイツ、高安台から共同で提出されているが、

開発中止要請への対応について伺う。 

(４) 公的病院等に対

する特別交付税制度

について 

一定の要件を備えた医療法人を社会医療法人として都道

府県が認定している要件として救急医療、災害医療、へき

地医療など特に地域において必要とされる公益性の高い医

療の実施を義務づけ、収益事業の実施を認めること等で社

会医療法人の経営の安定化と地域医療の強化を図る目的と

の概要ですが、以下について伺う。 

① 社会医療法人（豊見城中央病院）の主旨、運営状況に

ついて伺う。 

② 社会医療法人（豊見城中央病院）への特別交付税措置

のメリットについて伺う。 

(５) 豊崎地区への中

学校建設について 

 

 

 

 

 

平成 27 年の第 6 回定例会で取得面積 2 万 2,611.98 ㎡取

得価格 3 億 2,787 万 3,710 円、取得目的は中学校建設事業

用地等の理由で可決されております。 

その定例会で当時の教育部長は、現在中学校適正規模検討

業務を委託して、現在その基礎的な数値の収集を図りなが

ら、今、豊崎に中学校を建設すべきかどうか、その辺のあ

らゆるシュミレーションを行っております。その結果も踏

まえて中学校の建設時期については、検討するという流れ

でございますとの答弁でしたが、その後はどう進んでいる

のか伺う。 
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(６) 下水道使用料の

請求漏れについて  

 

平成 28 年 6 月定例会にて下水道料金の請求漏れ 919 万

5,104 円について、水道部長の答弁では、請求可能額 379

万 3,499 円のうち、現在も居住し使用中の世帯は 57 世帯

で合計 331 万 572 円となっているとのことでしたが、その

後の対応について伺う。 

(７) 豊見城市放課後

児童健全育成事業補

助金交付について  

① 放課後児童健全育成事業の内容について伺う。 

② 放課後子ども環境整備事業の内容について伺う。 

③ 放課後児童クラブ支援事業の内容について伺う。 

④ 放課後児童支援員等処遇改善等事業の内容について伺

う。 

(８) 障害児保育事業

について  

心身障がい児が保育所等で健常児と共に集団保育の中で

適切な指導を受けることにより、健全な成長を促すことを

目的とする事業ですが、内容と実績について伺う。 

(９) 延長保育事業に

ついて  

保育事業を延長して行い、保護者の需要に対応すること

により保育福祉の充実を目的とする事業ですが、内容と実

績について伺う。 

(10) 道路行政につい

て 

① 嘉数地域を通る農道 125 号線について、同農道は、道

幅が極端に狭く、側溝もない極めて悪条件な農道である

にも関わらず交通量の多い農道である。市道に認定して

整備する計画について質問した際、費用対効果等も含め、

総合的に勘案していくとの答弁でしたが、その後の取り

組みを伺う。 

② 嘉数地内―絆ハウス横から通る農道 184 号線（根差部

地内）は、市道 36 号線（根差部地内）に通ずる農道で

整備して欲しいという住民からの強い要望があります。

当局の考えを伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：山川 仁）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 26 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 交通渋滞の改善につ

いて 

多くの市民や企業、観光客が利用する国道 331 号バ

イパス（豊崎から瀬長島）の渋滞緩和策について以下の

件を伺う。 

① 瀬長島交差点の渋滞緩和策を伺う。 

② 瀬長島や糸満方面から国道 331 号バイパスを利用

しての豊崎乗降ルートは 4 カ所のみですが、この路線

周辺も頻繁に渋滞が起こっています。現状をふまえ渋

滞緩和に向けた取り組みを伺う。 

(２) 市民サービスの向上

について 

度重なる不祥事や不適切な事務処理等により、多くの

市民からは行政に対する不信や不安の声がまだまだ聞

こえてきます。 

今一度信頼を回復するため、更なる市民サービスの向

上に努める為、本市での ISO9001 認証取得は大きな行

政改革の一歩だと思われますが当局の見解を伺う。 

(３) 無電柱化の促進につ

いて 

本市の無電柱化整備計画について以下の件を伺う。 

① 瀬長島以外の無電柱化整備計画を伺う。 

② 本市が指定している災害時の各避難場所がありま

すが、主要避難誘導道路として表示する経路で歩道に

設置されている電柱があれば、電線管理者との協議の

上、無電柱化を促進することが防災の観点からは望ま

しいと考えるが見解を伺う。 

③ 主に台風などで頻繁に停電が起こる地域への無電

柱化計画について伺う。 

(４) 豊見城中学校の教育

環境について 

新庁舎建設に伴い発生する工事音で、豊見城中学校へ

の室内授業や運動場が縮小され体育授業や部活動など

に大きな影響が出ていると保護者などから様々な声が

聞こえてきますが以下の件を伺う。 

① 学校の防音・防塵対策について伺う。 

② 運動場が使用できない事で授業や部活動の代替施

設までの移動手段等について伺う。 

③ 授業や部活動で市陸上競技場を使用することにつ

いて伺う。 

④ 7月13日に開催された保護者や関係者に対する説明

会後、次に予定されている説明会日程と内容を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：儀間盛昭）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 26 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 生活環境整備に

ついて 

① 不法投棄・産業廃棄物問題について 

渡嘉敷地区にて課題となっている牛舎跡施設へのタイヤ

不法集積問題の経過と対応について伺う。 

② タイヤ・生活家電品等の不法投棄問題について 

道路、水路沿いに違法投棄されている状況・解決する費

用積算等の対応について伺う。 

③ 平成 28年 6月議会で取り上げた、雑木等が排水路路肩

に繁茂している問題について、道幅も狭く市民から危険

だとの声が聞かれるがどう認識し対応されるか伺う。 

(２) 産業振興につい

て 

平成 28年 6月議会において、糸満漁協瀬長支部から陳情

され、議会が採択した瀬長島への漁港整備については、地

元にとって有益となり観光振興につながる事だと思う。一

括交付金活用で整備可能と考えるが、対応を伺う。 

(３) 公園整備事業に

ついて 

市内公園管理における、市の設置管理、指定管理される

公園とあるが、それらの東屋、遊具、施設等で使用停止し

ている個所がある。それらの施設について以下の点を明ら

かにして欲しい。 

① 使用停止施設の施設名・設置場所・築年数・費用につ

いて伺う。 

② 東屋のコンクリート剥離をみると基準どおりに施行さ

れているのか疑問に感じますが、設計・施工・検査部署

として調査されているか、問題点は無いか伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：新垣亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 26 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

児童・生徒の居場所づくりに学校の図書室を活用するこ

とについて伺う。 

(２) 防災対策につい

て 

① 本市の今年度防災訓練の内容を伺う。 

② 自主防災組織の立ち上げ状況を伺う。 

③ 避難所となる施設に設置されている常備品の種類につ

いて伺う。 

(３) 不審者対策につ

いて 

① 市内で発生する児童・生徒に対する不審者事案につい

て以下を伺う。 

（ア）発生件数を伺う。 

（イ）発生直後の対応を伺う。 

（ウ）未然防止に向けた取り組みを伺う。 

② 防災無線を活用した不審者情報の周知について伺う。 

(４) 児童福祉につい

て 

子ども医療費助成事業に係る貸付制度の実施予定を伺

う。 

(５) 現庁舎利用につ

いて 

新庁舎移転後の現庁舎跡地利用計画を伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：比嘉 綾）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 26 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１ ) 子ども医療費の

無料化について 

平成28年6月議会で回答をした中身と具体的なスケジュ

ールについて伺う。 

(２ ) 公園整備につい

て 

豊見城市の公園の設置状況について以下を伺う。 

（ア）設置計画の基準となるものは何か伺う。 

（イ）高安地域には公園がないと市民から声がありますが、

元 NHK 沖縄放送局跡地を公園として使う事ができない

のか伺う。 

(３ ) 就学援助につい

て 

① 他の市町村でも民生委員の関与を行なっているところ

があるのか伺う。 

② 住民税非課税世帯、児童扶養手当、国保減免減額世帯 

を対象に認定基準を緩和する考えはないのか伺う。 

③ 豊見城市の就学援助率が低いが、どのように周知を行

なっているのか伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：大城敬理）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 26 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 道路行政につい

て 

 

① 万人橋橋梁工事の進捗状況について伺う。 

② 市道 40 号線（市道 46・48 号線交差地点）の横断歩道

付近は下り坂であり、またカーブでもあるため非常に見

通しが悪い状況です。現在、トンネル入口と路面に表示

はありますが、もっと見やすく塗装色を変えての表示設

置ができないか伺う。 

③ 市道 92 号線（字高嶺 610-86 番地付近）は雨天時に冠

水している状況ですが、早急に対応できないか伺う。 

(２) 子宮頸がんワク

チン接種後の副作用

について 

 

① 接種を受けた年度別の人数・年齢について伺う。 

② 市内において副作用と思われる方々の調査を行ったか

伺う。 

③ 他市町村においては、どのような対応をしているのか

伺う。 

(３) 本市ゆるキャラ

のアゴマゴちゃん活

用について 

① アゴマゴちゃんの「BABY IN CAR」ステッカーを作

成し、配布できないか伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：比嘉仁一）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 26 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) ９億６千万余の

損害賠償問題につい

て 

 

① 事件の争点は、基本的には、物件取得であり、何故「物

件重要説明書」は、争点と据えないのか伺う。 

② 顧問弁護士より提出された訴訟期日報告書の内容から

すると、争点の論争が不十分な段階での和解への方向性

に大変疑問を感じている。市としてどのような考えをも

っているのか、示していただきたい。 

③ 先の議会での税務課長の答弁で明らかにされているよ

うに、本件訴訟には損害賠償の因果関係は存在しないと

思うが見解を伺う。 

(２) 顧問弁護士報酬

及び着手金について 

 

① 那覇市との境界訴訟の弁護士報酬と着手金について伺

う。 

② 損害賠償訴訟の弁護士報酬と着手金について伺う。 

③ その他顧問弁護費用は、年間契約か案件毎か伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【総括質問】  （9 月 26 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 証明書誤表記に

よる訴訟事件につい

て 

① 現在の裁判状況について伺う。 

② 本市の裁判に対する姿勢について伺う。 

③ 判決結果の対応について想定しているかを伺う。 

(２) 地方創成加速化

交付金事業について 

① 事業の基幹である「まちの顔拠点づくり」の考えにつ

いて伺う。 

②  それに伴う取り組み及び進捗状況について伺う。 

(３) 上田小学校建替

及び新庁舎建築事業

について 

① 両事業の進捗について伺う。 

② 両事業の中間に位置する豊見城中学校についての本市

の考えを伺う。 

③ 事業における弊害の有無について伺う。 

④ 小学校任意クラブチームの本市の考え方及び上田小建

替工事に係る任意クラブチームの代替グランドを考え

ているのか伺う。 

(４) 今後の市政につ

いて 

① 二期目の中間地点を迎える市長の自己達成度を伺う。 

② 近々の出張に関する目的及び成果、その費用について

伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：德元次人）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 27 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 投票所について 現在、投票日当日は決められたエリア以外での投票が出

来ない状態になっている。投票率向上の観点から市民であ

れば全ての投票所で投票できるようにすべきと思うが可能

かどうか見解を伺う。 

(２) 市道 118 号線の

安全確保について 

市道 118 号線（真玉橋ドミノピザ横）はスクールゾーン

になっているが、歩行者通行は危険な状況である。安全対

策はどう考えるか伺う。 

(３) 人材育成につい

て 

本市主体の人材育成について、長期的なプランニングが

必要と考えるが見解を伺う。 

(４) 市民体育館周辺

の駐車場問題につい

て 

課題解決のための対策を伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：大田善裕）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 27 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 児童福祉につい

て 

 

① 私立保育所に対する運営費等について以下を伺う。 

（ア）運営費の使途範囲について伺う。 

（イ）保育所に認められる積立金の種類を伺う。 

（ウ）各積立金の積立目的を伺う。 

（エ）積立目的以外に使用することは可能か伺う。 

② 待機児童の解消について以下を伺う。 

（ア）本市の平成 28 年 8 月末現在の待機児童数を伺う。 

（イ）本市の潜在的待機児童数を伺う。 

（ウ）報道による厚労省方針、待機児童の定義見直しによ

り本市の待機児童解消の実現が遠のく可能性があるが、

当局の見解を伺う。 

(２) 道路行政につい

て 

 

 県道 249 号線（東風平豊見城線）道路事業について以下

を伺う。 

（ア）計画の概要について伺う。 

（イ）沿線全域の市街化編入を視野に地区計画を行うべき 

だと考えますが、当局の見解を伺う。 

（ウ）市道 21 号線を存続させる方法として、県よりボッ

クスカルバートの埋設が提案されているとのことです

が、当局の見解を伺う。 

（エ）道路整備にあたり、道路照明灯や防犯灯の設置など

安全対策をしっかり行うべきだと考えますが、当局の見

解を伺う。 

(３) 損害賠償請求事

件について 

 損害賠償請求事件（原告太陽旅行社）に関する裁判の近

況を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：仲田政美）1 回目の質問形態【総括質問】  （9 月 27 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 防災について ① 自主防災組織について以下を伺う。 

（ア）結成の進捗状況を伺う。 

（イ）拡充に向けての取り組みを伺う。 

② いざという時に対応できる地域の女性防災リーダーを

養成する考えはないか伺う。 

③ 避難所運営ゲーム「HUG（ハグ）」について、避難者

の年齢、性別、国籍やそれぞれが抱える事情が書かれた

カードを避難所に見立てた平面図にどれだけ適切に配置

できるか、また避難所で起こる様々な出来事にどう対応

していくかを模擬体験するゲームを訓練として取り組む

考えはないか伺う。 

④ 「医療的なケアが必要な子どもは、常に人工呼吸器や

酸素吸引器などが欠かせない」とのことですが、避難所

の電源確保は命に関わる重要な問題である。その電源整

備について見解を伺う。 

(２) 消防行政につい

て 

外国人の緊急搬送時の対応について以下を伺う。 

（ア）外国人の救急搬送時の言語はどのように対応されて

いるか伺う。 

（イ）外国人の傷病者との意思の疎通を円滑に行うための

手段として、音声を自動で外国語に翻訳するアプリ

「VoiceTra（ボイストラ）」を導入する考えはないか見解

を伺う。 

(３) B 型肝炎ワクチン

の定期接種について 

平成 28年 10月より始まるB型肝炎予防接種の定期接種

について以下を伺う。 

（ア）具体的な取り組みについて伺う。 

（イ）その対象者は何名か伺う。 

（ウ）1 歳を過ぎると任意接種となり全額自己負担となる、

キャリア化しやすい 3 歳児まで任意接種に対して助成で

きないか見解を伺う。 

(４) 子どもの貧困対

策について 

就学援助金（準要保護）について以下を伺う。 

（ア）新入学児童生徒学用品（ランドセルや制服）を購入

する準備金を入学前の 3 月に受給できるよう改善できな

いか見解を伺う。 

（イ）柔道着・空手着等の購入費は、領収書を添付して、
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教育委員会へ請求とあるが、立て替え払いを廃止し改善

すべきと考えるが見解を伺う。 

 

  



- 14 - 

 

 

通告番号 12 

（質問者：佐事安夫）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 27 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

子どもの貧困が社会問題となっています。その対策は

国・県・市をあげて取り組んでいますが、以下について伺う。 

① 就学援助金について 

（ア）クラブ活動に対しての支給状況について伺う。 

（イ）疾病に対しての支給対象病名と支給対象を拡大して

いく考えはないか伺う。 

② 教育環境の整備について 

（ア）小中学校各教室の温度測定の結果を伺う。 

（イ）最高温度、30℃以上の教室の比率を伺う。 

（ウ）今年は全国的に暑い状況が続きましたが、体調不良

での訴えなど児童生徒の健康状況を伺う。 

（エ）各小中学校へのクーラー設置状況を伺う。 

（オ）中学校の特別教室へのクーラー設置状況を伺う。 

（カ）豊見城中学校のクーラー設置状況を伺う。 

(２) 高齢者の健康増

進について 

少子高齢化により、認知症が増えて社会問題になってい

ます。国をあげて対策に取り組んでいますが、課題は山積

しています。高齢者の認知症見守りについて以下を伺う。 

（ア）認知症により問題になった事例はいくらか伺う。 

（イ）認知症の対象者を把握しているか伺う。 

（ウ）現在、どんな取り組みをしているか伺う。 

（エ）今後の取り組みについて伺う。 

(３) 墓地の管理につ

いて 

① 長堂地域の墓地の管理について以下を伺う。 

（ア）墓地建設業者との取り決めについて伺う。 

（イ）墓地管理権限を県から市に移管された経緯について

伺う。 

（ウ）長堂自治会との契約について伺う。 

② 市の墓地計画の進捗状況について伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：楚南留美）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 27 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 通学路の安全管

理について 

市道 13 号線伊良波校区内高架橋下の歩道は通学路にな

っているが、フェンス内からの雑草が歩道を覆うことが

度々ある。児童生徒の安全を考慮し、市当局から国道事務

所に対し対策と徹底した安全管理の要望ができないか伺

う。 

(２) 道路行政につい

て 

市道 6 号線瀬長島海中道路は日常的に渋滞しており、特

に休日には国道に出るまで1時間もの時間を有する場合が

あり市内外の方から不満の声が上がっているが以下につ

いて伺う。 

（ア）渋滞の現状について把握しているか伺う。 

（イ）渋滞解消に向けて対策を行うべきと考えるが見解

を伺う。 

(３) 側溝整備につい

て 

 

市道 196 号線（名嘉地）から国道 331 号に平行している

側溝には、かなりの土砂が堆積し排水路への流れが滞って

いる状態です。地域の方からも浚渫の要望があるが見解を

伺う。 

(４) 発達障害者支援

法について 

「発達障害者支援法」が 10 年ぶりに改正されました。

改正法は、就労と教育支援を強化するなどが柱で、子ども

から高齢者までのどのライフステージでも切れ目のない

支援を目指すとしているが以下について伺う。 

（ア）法改正で期待される効果について伺う。 

（イ）国・県・市の役割について伺う。 

（ウ）本市のこれまでの取り組みと今後の取り組みについ

て伺う。 

（エ）改正法の周知について伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：比嘉 彰）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 27 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 農業行政につい

て 

 農振農用地の指定解除について以下を伺う。 

（ア）金良自治会の市民から農振農用地指定解除の陳情が

なされていると思います。金良地区は、市道 41 号線の

拡幅整備が進められており、同地区の生活環境は大きく

変貌することが予想される。また、現在の集落地区は、

市街化区域となる予定であり、農地の活用は、このよう

な視点も加味し、運用することが出来るか伺う。 

（イ）市は農振農用地指定解除について市民から強い要望

があれば、県に積極的に働きかけるか伺う。 

（ウ）総合見直し事業の今後の予定について伺う。 

(２) 東部地域の活性

化対策について 

① 長嶺城址を含む東部地区公園整備計画事業の進捗状況

について伺う。 

② 都市成長力ランキングで本市が常に上位に位置してい

るのは、宜保と豊崎の発展が主な要因だと思うが、見解

を伺う。 

③ 西部地域の急成長に対し、東部地域はむしろ衰退の一

途を辿っているような気がするが見解を伺う。 

④ 東部地域の活性化を図るためには、長嶺城址を含む東

部地区公園整備計画事業と市道42号線沿いの土地利用

が重要になると思うが見解を伺う。 

(３) 都市計画につい

て 

 那覇広域都市計画の変更について以下を伺う。 

（ア）市街化にするときの線引きの規準は、どのように決

めているか伺う。 

（イ）緩和地域とは何か伺う。 

（ウ）市街化になると下水道整備事業が促進されるか伺う。 

(４) 道路行政につい

て 

① 桜ヶ丘ハイツ自治会から道路改修工事の要請がなされ

ていると思うが、改修工事は可能か伺う。 

② 県道東風平・豊見城線の進捗状況について伺う。 

(５) 墓地開発につい

て 

公営墓地整備計画の進捗状況について伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：當銘清弘）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 27 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 防災対策につい

て 

① 各自治会の防災対策（組織の結成等）について伺う。 

② 近年の異常気象における災害発生時の危機管理体制に

ついて（避難指示情報、避難勧告、避難指示等）伺う。 

③ 大型台風に伴う高潮対策、津波対策について伺う。 

(２) 新庁舎及び消防

庁舎建設の進捗状況

について 

① 両庁舎の工事発注時期について伺う。 

② 両庁舎の建設に伴う、諸課題（新庁舎は学校施設建て

替え計画の教育委員会との調整、消防庁舎は用地買収と

物件補償等）にどのように対処しているか伺う。 

③ 両庁舎の工事期間内に、豊見城中央線及び市道 25 号線

等の工事進捗に影響はないか伺う。 

(３) 県道東風平・豊見

城線の工事進捗状況

について 

県道東風平・豊見城線（上田～渡橋名団地前市道 25 号

線間）の工事進捗状況について伺う。 

(４) 農業振興につい

て 

① 豊見城市における「営農ビジョン」について伺う。 

② 地域資源としての農畜産物、水産物の活用等について

伺う。 

③ 今後、人的資源活用（例、パティシエ、職業高校等）

はできないか伺う。 

(５) 市道 74 号線の排

水路整備について 

① 現場調査の結果について伺う。 

② 整備計画について伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：新垣繁人）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 27 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 豊見城市の人口

ビジョンについて 

① まち・ひと・しごと創生法の施行に伴って、市町村は

「地方人口ビジョン」と「地方版総合戦略」の策定が求

められておりますが、本市の人口ビジョンについて伺う。 

② 第 4 次豊見城市総合計画との整合性について伺う。 

③ 将来の目標人口に達し、目標人口を維持していくため

には社会増も重要だが、まち・ひと・しごと創生法の目

的や主旨を勘案すると自然増をしっかりと保っていく必

要があると考えるが、本市の見解を伺う。 

④ 長期ビジョンで人口の自然増を保っていくための本市

の対応策等について以下を伺う。 

（ア）若い世代の雇用確保及び就労支援について、今後ど

のような取り組みを行うのかを伺う。 

（イ）若い世代の結婚及び出産に対する支援について、今

後どのような取り組みを行うのかを伺う。 

（ウ）子育て教育の支援について、今後どのような取り組

みを行うのかを伺う。 

(２) 豊崎地内の中学

校建設について 

① 中学校適正規模検討業務委託を平成 27 年に実施して

いるが、その結果について伺う。 

② 現在、本市の人口は約 63,000 人となっており、毎年

人口が増加している中、第 4 次豊見城市総合計画で設定

されている本市の将来目標人口 7 万人を総合的に勘案し

た場合、今後中学校区の見直し等も含めて、新たに中学

校を建設する必要があると考えるが、本市の見解を伺う。 

(３) 農業振興につい

て 

① 青年等就農計画制度について以下を伺う。 

（ア）制度の趣旨を伺う。 

（イ）本市の農業経営基盤の強化の促進に関する基本的な

構想の中で、新たに農業経営を営もうとする青年等を年

間 6 人確保することを目的としているが、今年度（平成

28 年 8 月末現在）の青年等就農計画認定申請者数と認定

者数について伺う。 

（ウ）平成 24 年度から平成 27 年度までの各年度の認定者

数について伺う。 

② 農地等の利用について以下を伺う。 

（ア）農業委員会等に関する法律の改正に伴って、農地利
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用の確保、農地の効率利用に関する事務を市町村の農業

委員会で行うこととなりましたが、今後の取り組みにつ

いて伺う。 

（イ）農地中間管理機構との連携について伺う。 

③ 新たに農業経営を営もうとする未経験者及び青年達の

農業技術・経営面の指導について、本市の今後の取り組

みを伺う。 

④ 豊見城産トマトや葉野菜等の販路拡大及び販売促進の

取り組み等について伺う。 

(４) 公営住宅の入居

及び家賃について 

① 市内在住の子どもが重度な障害認定等を受け、バリア

フリーが整った住宅等に引っ越ししなければならないよ

うな事情が生じた時に市営住宅又は県営住宅の入居を希

望された場合抽選ではなく、特別な事情として優先的に

入居を受け入れるべきだと考えるが、市の見解を伺う。 

② 公営住宅法第 6 条で家賃の決定が定められているが、

修正申告が生じた場合の家賃決定の遡及は法的に可能な

のか伺う。 

(５) 公園管理につい

て 

① 公園の遊具等の修繕について、指定管理者とはどのよ

うな協議がされているかを伺う。 

② 豊崎 B 街区公園の人工芝が剥がれており、早急に修繕

等の対応をすべきと考えるが、市の見解を伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：大田正樹）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 28 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 沖縄空手会館並

びに城址公園につい

て 

① この夏、九州中体連空手道競技において、伊良波中学

校の川村君が九州チャンピオンに輝いたとの嬉しい報告

がありました。また今年も、とみぐすく祭りのオープニ

ングアトラクションでは剛柔流仲本塾の空手家の皆さん

が演武で華やかにして頂きました。さらには、2020 年東

京オリンピックでは正式種目に選ばれるなど、今後、空

手道の世界はますます注目されるものと期待が持てま

す。本市が沖縄県に働きかけて誘致を実現した豊見城城

址公園内に建設中の県立施設は、今後の人材育成やまち

づくりに期待が持てます。この施設を通じて、豊見城市

がどのように係わっていくのか、市の考えを具体的に伺

う。（文化・スポーツ・教育・観光・まちづくり・その他

多岐にわたり詳しく答弁を求む） 

② 市は、この沖縄空手会館並びに城址公園を観光資源と

位置付け、これまで多くの一括交付金を投入しています。

本市は観光協会に、どのような係わりを持たせ、施設並

びに城址公園の観光資源に対し、どの部署が観光振興（ま

ちづくり含む）の役割を担っていくのか伺う。 

③ この施設にアクセスする市道 2 号線の進捗状況（県道

との信号機や横断歩道、1 号線との絡みも含め）を伺う。 

(２) 保育行政につい

て 

① 待機児童が解消されない中、認可基準に達した施設か

らの申請があった場合、市の対応を伺う。 

（ア）小規模保育施設からの申請 

（イ）90 名以上規模の施設からの申請 

② 今後の認可定員の増員計画や認可法人を増やす計画

（保育所整備計画）を伺う。 

③ 待機児童解消対策の新規事業で、保育士試験受験者支

援事業を行いました。現在、何名が受講し、次年度、市

内保育園で何名の保育士が確保（採用）できるのか伺う。 

(３) 各種その後の進

捗状況について 

① 平成 27 年 9 月議会にて「次年度以降の制定に向けて

頑張っていきたいと考えております。」と答弁された（仮

称）中小零細企業振興基本条例制定に向けての進捗状況

を伺う。 

② 豊見城の自立できる観光産業団体、観光イベントを育
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成する目的で、観光関連団体支援事業を 3 年間各種団体

へ補助してきました。3 年間の成果と支援したイベント

その後の状況を伺う。 

③ 平成 27 年 12 月議会にて「療育センター機能を有する

施設は必要だと考えておりますが、そのような施設を設

置する場合、本市ではどのような事業を実施するのか、

そのためにはどれぐらいの規模が必要なのか、施設整備

のためにはどのような補助メニューがあるかなどを調査

研究していきたいと考えております。」と答弁された療育

センター設置について、その後の調査研究内容を伺う。 

④ 「加配保育士の補助を国、県に要請しながら一括交付

金活用も調整していきたい」と答弁された件について、

多くの関係者が次年度の予算増額を期待していますが、

その後の進捗状況を伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 28 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 子どもの貧困対

策について 

① 子どもの貧困対策推進会議の設置について伺う。 

② 子どもの実態調査について伺う。 

③ 子ども医療費無料化を 1 歳引き上げるにはいくらの予

算が必要か伺う。 

④ 市長は、支援策では何が最優先と考えるのか伺う。 

(２) 就学援助制度の

改善について 

① 近隣の那覇市、浦添市、糸満市、南風原町、与那原町、

西原町、八重瀬町、本市の援助率を伺う。 

② 手続きの簡素化や認定基準の緩和について検討した事

はあるか伺う。 

(３) 待機児童問題に

ついて 

① 9 月の待機児童数と入所待ち数を伺う。 

② 厚労省が初めて調査した「隠れ待機児童」は、全国で

67,354 人と発表したが、本市の隠れ待機児童数は何人か

伺う。 

③ 年度途中でも待機児童ゼロになる対策となっているの

か伺う。 

(４) 市営住宅入居に

ついて 

① 優遇申込の内容について伺う。 

② 所得の上限について伺う。 

(５) 南米出張につい

て 

① 出張の目的と旅費の合計とその内訳（交通費、費用弁

償、宿泊代など）について伺う。 

② 首長、議長そろって二国の行事に参加した自治体はど

こか伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：宜保安孝）1 回目の質問形態【一問一答】   （9 月 28 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)  豊見城市民体育

館について 

 

市民より駐車場が足りないとの声があるが、以下を伺う。 

（ア）現状の駐車台数は何台か伺う。 

（イ）今後の計画について伺う。 

(２) みどりの基本計

画について 

市街化区域外の住民より公園整備の要望が多いが、以下

について伺う。 

（ア）進捗状況と概要について伺う。 

（イ）地域住民の声が反映される可能性について伺う。 

(３) 福祉行政につい

て 

（ア）民生委員児童委員の主な業務内容について伺う。 

（イ）定数について伺う。 

(４) キャリア教育に

ついて 

児童・生徒が社会的、職業的自立に向けて、自らの生き

方を選択する力を養うことは、大変重要です。そのために

は「キャリア教育」を推進し、働くことの意義を理解させ、

自己を管理する能力や適切な人間関係を築こうとする態度

などを育成する必要があると考えるが、市内の建設業者等

にて児童・生徒を招いたお仕事体験学習等を開催できない

か伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：赤嶺吉信）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 28 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 排水路の改善に

ついて 

志茂田原地区の排水路の改善について以下を伺う。 

（ア）志茂田原地区の排水路の大部分が土砂が堆積してい

る状況にあるが、当局はこの状況にどのような見解を持

っているか伺う。 

（イ）志茂田原地区の排水路の浚渫計画は策定しているの

か伺う。 

(２) 道路行政につい

て 

市道 10 号線のガードレールの改修に関して、平成 25 年

第 5 回定例会において質問をしているが、未だに放置され

ているが以下について伺う。 

（ア）未だに改修に取り組んでいない理由は何か伺う。 

（イ）その後どのような対応をしたのか伺う。 

(３) 環境行政につい

て 

市道 66 号線の防風林一帯がゴミの不法投棄場所になっ

ていることについては、平成 25 年第 5 回定例会において

質問したが、未だに改善されていない状況であることから、

以下について伺う。 

（ア）これまでにどのような対策を行ったのか伺う。 

（イ）今後の改善策はどのように考えているのか伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：赤嶺一富）1 回目の質問形態【総括質問】   （9 月 28 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 道路行政につい

て 

① 県道 11 号線(真玉橋から上田交差点)までの改良工事に

ついて以下を伺う。 

（ア）根差部自治会入口市道 253 号線及び県道 11 号線の

改良工事の中央分離帯と地域への経過説明会について伺

う。 

② 東風平・豊見城線整備の進捗状況について以下を伺う。 

（ア）事業の地域住民への説明会の開催について伺う。 

(２) 不法投棄防止策

について 

根差部自治会(市道 253 号線・市道 254 号線)沿いに防止

看板の設置ついて伺う。 

 


